

15 mai 2023

Lutte contre les déserts médicaux

Doct'Eure se lance sur les routes du sud de l'Eure

Vendredi, le Département de l'Eure et l'Hôpital de La Musse ont lancé officiellement Doct'Eure, un bus médical itinérant qui ira dans les territoires où le manque de médecins généralistes est particulièrement aigu. Première étape et premières consultations à Breteuil-sur-ton.

Depuis vendredi dernier, les habitants du sud-ouest de l'Eure bénéficient d'une nouveauté qui vient renforcer l'offre des zones de sous-densités médicales : le bus Doct'Eure. Une première déclinaison concrète du plan "Ambition Santé" voté en décembre dernier par le Conseil départemental et qui va améliorer l'accès aux soins de nombreux Eurois.

Cette petite camionnette blanche, conduite par une assistante médicale, est une cabine de médecine mobile qui va faire escale chaque jour de la semaine dans une commune ciblée, pour permettre aux habitants sans médecin traitant de voir un professionnel de santé. En tout, cinq communes (lire notre encadré) sont prévues dans le circuit.

La consultation se déroule comme un rendez-vous classique : le patient arrive, se fait ausculter, tend sa carte vitale, paie sa consultation (remboursée par la Sécurité sociale) et repart avec une ordonnance.

Bien que destiné en priorité à ceux qui n'ont pas ou plus de médecin traitant, ce bus accueillera également les patients avec médecin traitant, ayant besoin d'un rendez-vous en urgence mais dont le médecin n'est pas disponible.

"On doit répondre à l'urgence et aux besoins des Eurois"

"Ce bus itinérant est une des premières déclinaisons concrètes de notre Plan Ambition Santé 2023-2028, que nous avons voté en décembre", rappelle Anne Terlez, Vice-Présidente du Département de l'Eure en charge de la Santé.

Ce plan, doté d'un budget annuel de 2 M€, devrait permettre entre autres la création d'un centre de santé départemental, la mise en place de bourses pour les étudiants en médecine ou encore le développement d'une plateforme départementale de télémédecine. *"Nous avons bien conscience que le bus Doct'Eure ne va pas résoudre le manque de médecins sur le long terme dans l'Eure mais on doit engager à la fois des dispositifs sur le long terme, comme le financement des cursus d'étudiants en médecine qui s'engagent à venir ensuite exercer dans l'Eure, et des mesures plus immédiates comme Doct'Eure ; on doit répondre à l'urgence et aux besoins des Eurois."*

Les médecins qui officient à bord de Doct'Eure sont des médecins vacataires, sont principalement de jeunes retraités libéraux de Seine-Maritime et d'Île-de-France, tous salariés par l'Hôpital de La Musse, établissement partenaire du Département dans cette

opération. "Nous avons été agréablement surpris de recevoir de nombreuses démonstrations d'intérêt suite au mailing adressé à tous les médecins libéraux de plus de 65 ans du territoire. Néanmoins, nous sommes toujours en recherche de praticiens, avec le souci de s'adapter à tous les souhaits de modalité d'exercice", souligne Catherine Palladitcheff, Directrice de La Musse.

Vous habitez une des communes traversées et souhaitez prendre rendez-vous ? Appelez le Centre de Santé la Musse, au 02-32-29-32-19. Dans quelques semaines, les rendez-vous pourront s'effectuer depuis la plateforme Doctolib.

Les communes traversées

- Conches-en-Ouche, tous les lundis à partir du 15 mai
- La Barre-en-Ouche, tous les mercredis à partir de septembre
- Le Fidelaire, tous les jeudis à partir du 25 mai
- Breteuil-sur-Iton, tous les vendredis depuis le 12 mai

Une 5^e commune devrait bientôt rejoindre le circuit.

Comment ont-elles été sélectionnées ? Par une concertation, fin 2022, entre le Conseil départemental, l'Agence régionale de Santé, la CPAM et l'Union Régionale des Médecins Libéraux, qui ont défini les zones (dans un rayon de 30 minutes de route autour de l'hôpital de La Musse) les plus touchées par la désertification médicale.

Combien coûte ce bus ?

Tout inclus (achat de matériel, salaire, location du bus, etc.) le budget prévisionnel de Doct'Eure est de 324 650 € annuel. Une somme financée par le Département de l'Eure, l'ARS, la CPAM et les consultations.

Contact presse

Département de l'Eure

Carole Pontier

07.60.00.12.05 / carole.pontier@eure.fr